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ZEH 普及への
動きと課題について

先月のブルズビジネスにて ZEH について説明しました。政府は「2030 年までに新築住宅の平均で
ZEH の実現を目指す」という目標を掲げていて、新築住宅で ZEH を定着させる動きが本格的に始まっ
ています。なぜここまで ZEH の普及を急ぐのでしょうか。また実際に普及は進んでいるのでしょうか。
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■ 2050 年カーボンニュートラル宣言
　脱炭素社会の実現に向けて
　こうした脱炭素化の風潮をふまえ、2020 年 10 月に第 203 回臨時国会の所信表明演説において、

菅義偉首相が「2050 年までに、温室効果ガスの排出を全体としてゼロにする、すなわちカーボン

ニュートラル、脱炭素社会の実現を目指す」ことを宣言しました。この宣言の基本理念として「改

正地球温暖化対策推進法」が成立しました。こうしたなかで、国土交通省・経済産業省・環境省が

連携し「脱炭素社会に向けた住宅・建築物の省エネ対策等のあり方検討会」を開き、中長期的な新

築・既存住宅の省エネ対策について議論することになっています。

（下記第 4 回検討会の素案を抜粋）

　また、2021 年 4 月の地球温暖化対策推進本部にて、菅義偉首相は「2030 年度の温室効果ガスを

2013 年度比で 46％削減する」と発表し、温室効果ガス削減目標が大幅に引き上げられました。住

宅においても再生可能エネルギーの活用や更なる省エネ化は必要不可欠となります。

　住宅において “ 再生可能エネルギー ” ＋ “ 省エネルギー ” で脱炭素化の促進に貢献できるのが

「ZEH」です。

■ ZEH の仕組み
　ZEH は省エネや脱炭素化に貢献できるだけでなく、快適で健康な暮

らしや、災害時の電気の使用など「断熱」「省エネ」「創エネ」を生か

したたくさんのメリットがあります。
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温室効果ガス排出量実質ゼロ！
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　　　・新築の住宅・建築物省エネ対策強化
　　　　（省エネ性能底上げ、基準の段階的引き上げ、性能向上・牽引）
　　　・既存ストックの省エネ改修
　　　・再生可能エネルギー・太陽光発電の設置促進

①経済性
　高い断熱性能や高効率設備の利用
　　▶光熱費を安く抑えられる！
　　▶創エネで売電収入を得られる！

②快適・健康性
　高断熱の家は室温を一定に保ちやすい
　　▶夏は涼しい！冬は暖かい！
　　▶ヒートショックなどの急激な温度変化による事故を防ぐ

③レジリエンス
　太陽光発電や蓄電池を装備
　　▶災害の発生時の停電においても電気の使用が可能！

■わが国の温室効果ガス排出削減における現状
　近年深刻な問題となっている地球温暖化ですが、その原因として「温室効

果ガスの排出量の増加」が挙げられています。温室効果ガスは世界中で排出

されるため、地球温暖化に歯止めをかけるために、「温室効果ガスの排出削減」

が国際目標として掲げられました。

　わが国の温室効果ガス排出量と削減目標は右記のようになっています。

　京都議定書（1997 年）の後に行われたパリ協定（2015 年）で設定された

温室効果ガス削減目標は、2030 年までに 2013 年度比の 26％と高い数値が

設定され、現状の火力発電に依存するエネルギー源の見直しや更なる省エネ

化の取り組みの促進が必要不可欠となりました。そこでエネルギー分野にお

いて温室効果ガスを排出しない ” 再生可能エネルギー “ の普及といった「脱

炭素化」への動きに本腰を入れることになります。

出典：温室効果ガスインベントリオフィス「日本の 1990-2019 年度の温室効果ガス排出量データ」（2021.4.13 発表）

わが国の温室効果ガス排出量と削減目標
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■義務化は必須 !? 今後の ZEH の動向
　ZEH 普及のための国が掲げる施策に対し、疑問が投げかけら

れています。三省（国土交通省・経済産業省・環境省）による「第

4 回脱炭素社会に向けた住宅・建築物の省エネ対策等のあり方

検討会」にて、ZEH の省エネ性能は現行の省エネ基準から 20％

削減を目指すとされましたが、太陽光発電の設置義務について

は見送られています。この検討会に対し、有識者からは「太陽

光発電の控除は温室効果ガス排出量削減目標 26％すら達成不可

能」、「省エネ基準や性能の強化に向けて取り組むことは明記し

ているものの、達成に向けた具体的なロードマップや期限など

は提示されていない」等の指摘がありました。

　また、有識者は、「2030 年に温室効果ガス 46％削減目標の達成」

には「ハイレベルな省エネと太陽光発電込みの ZEH を早期に義

務化すること」が必須だとし、義務化を念頭に置いた環境整備

を行うべきと提言しています。こうした動きがあるなか、今後

は基準を引き上げたハイレベルな省エネの適合と太陽光設置の

義務化が新築住宅において必要不可欠になると思われます。

　次回は省エネ対策に必須の断熱について国の動きや有識者か

らの見解を踏まえて説明します

■ ZEH 普及の現状と課題について
　では現状の ZEH の普及の進捗はどれほどなのでしょうか。

　2019 年におけるハウスメーカーと工務店の新築注文住宅における割合は全体で約 20.5％、その内訳は

ハウスメーカー約 47.9％、工務店約 8.5％となっています。全体的に見ても ZEH の進捗は遅れていますが、

工務店の進捗はさらに遅れをとっていることがわかります（下記データ参照）。

　また、ZEH の普及課題の上位に顧客の予算、建築主からの理解が挙がっています。2021 年 4 月施行の「建

築物省エネ法」改正で、「省エネ性能の説明義務制度」が始まるなど、お施主様（建築主様）に省エネ性能

を理解してもらう努力義務の促進が法律で課されましたが、更なる普及への取り組みが必要となります。

出典：一社・環境共創イニシアチブがまとめた「ネット・ゼロ・エネルギー・ハウス支援事業調査発表会 2020」の資料

▶省エネ区分について
　日本の国土は南北に細長く、四季の違いがはっきりし

ています。

　そこで、地域の気候の特徴を基準に反映するため、全

国を 8 つの地域に分け、地域ごとに外皮の基準、一次

エネルギー消費量の基準を定めています。
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三事業を柱に
小川　まず、山市さんの社名について、聞
かせていただけますか。
齋藤　創業したのが、山本さんと私の曾祖
父・齋藤市次郎なので、二人の名前を合わ
せて「山市」とし、初代社長に市次郎が就
任して、ベニヤの販売を始めました。
小川　齋藤社長で何代目になりますか。
齋藤　二代目社長を市次郎の弟が継ぎ、三
代目が私の祖父、四代目が祖父の娘婿で私
の父・昭三で、私は五代目です。
小川　現在のセグメント分け、建材部、化
成品部、ダスキン部を柱に据えられたのは、
いつ頃からですか。
齋藤　当社がビル清掃も手掛けていた関係
で、1964 年（昭和 39）にダスキン株式会
社に社名変更される前からお付合いがあり、
ダスキン部は全国で 12 番目の店舗としてス
タートして 57 年になります。
　化成品部は、さらに古く、看板業者との
お付合いでポリカなどの樹脂関係商材を取
り扱うことから始まっています。
小川　ご創業はベニヤ販売、いわゆる新建
材ではあったものの、程なく化成品、さら
にダスキン事業に取り組まれたのですね。
それは、お祖父様の時代ですか。
齋藤　おそらくそうだと思います。
小川　ダスキンといえば、私は、モップや
玄関マットのレンタルを思い浮かべる世代
ですが、そんな昔からあったのですね。
齋藤　水を使わずホコリを取る、吸着剤を
含ませた黄色い雑巾『ホームダスキン』の
レンタルで急成長した会社です。「ダスキン」
の社名は、ダスト＋雑巾に由来しています。
そこからモップやマットが派生して出てき
ました。
　ちょうど売上が頂点になった時に世の中
が大きく変わって専業主婦が減少、同時に
多くのお掃除商品が市場に出回るようにな
り、需要が減少してしまいました。そこから、
いかにして盛り返すか、各社が工夫を試み
ているところです。
小川　現在のセグメント別売上比率は、ど
んな感じですか。
齋藤　直近はコロナ禍で少し下がりました
が、年商は約 40 億円で推移しています。そ
の 8 割を建材・化成品で占め、建材が 5 割、
化成品は 3 割ほどです。

後継ぎの意識で外界を見る
小川　齋藤社長は、どちらかで修業後に入
社されたのですか。
齋藤　はい、会長の勧めで、小規模かつ経
営倫理を勉強している会社で修業するよう
にということで、紅中さんのご紹介で都内
白金台の一等地にある不動産・リフォーム・
水道工事を手掛ける会社に入れていただき
ました。
　そこで、最初は水道工事の現場で職人さ
んに鍛えられながら約 1 年間、下水の詰ま
りを直す仕事もしました。さらに経理のお
手伝いの後、不動産営業を約 2 年間担当し
て成果を上げ、課長の役職も頂きました。
　会長からは 5 年間修業するように言われ
ていましたが、3 年で円満退職してアメリカ
へ、インターンシップのビザで渡り、語学
研修と日系企業の仕事を 2 年余り経験しま
した。
小川　アメリカ行きは、語学を習得したい
というお考えがあってのことですか。
齋藤　実は、私は英語が大の苦手でした。
いずれは会社を継ぐという意識はありまし
たので、苦手なものを克服したいと思って
行きました。いろいろなことを体験して、
度胸だけはついたと思います。
小川　物心ついた時から、将来は事業を継
ぐという思いがおありだったのですね。
齋藤　ありました。でも、会長から継ぐよ
うに言われたことはなく、長じて「継いで
もらえれば有難いが、お前の考えはどうだ」
と、聞かれたことはあります。
　またある時、私は建築土木を専攻しまし

たので卒業後の進路を冗談めかして「公務
員にでもなろうかな」と言ったところ、母
から「何言っているの、貴方は山市を継ぐ
のよ」と、一度だけ厳しく言われました。
このことは、今も鮮明に覚えています。
小川　特にお母様が家業を継ぐことへの強
い期待をおもちで、そのお気持ちを汲みつ
つ、お父様はあえて強くは仰らなかったの
かもしれませんね。
齋藤　そうですね、母よりも、経営の大変
さもわかる立場で客観的に見てくれていた
かもしれません。
小川　人の上に立つための帝王学を教わっ
たと感じるようなことはありましたか。
齋藤　正直、そういう認識はありませんが、
何かを見る時に、子供の頃から抱いていた、
いずれは後を継ぐという意識が潜在的に働
いていたかもしれません。

時代に即した経営を目指す
小川　入社されてからは、どのような経験
をされましたか。
齋藤　前々から会長に「入社後は一兵卒か
ら」と言われていたとおり、ダスキンの訪
問販売からスタートしました。
小川　何故、最初にダスキン事業だったの
でしょうか。
齋藤　会長自身にはダスキンを詳しく知る
機会がなかったので、私には、ダスキンを
学んでこいと。しかも、建材や化成品とは
売上額の大きさ、ビジネスの捉え方にも違
いがあるので、まず B to C を学べというこ
とでした。
小川　その後、建材部や化成品部のお仕事
も経験されたのですね。
齋藤　役職なしで建材部と化成品部で営業
を担当し、取締役部長になって総務に入っ
て 2 年ほど現会長が社長を務める陰で全体
的なルールを見直す作業を始めました。
小川　今で言うガバナンスを見直そうと思
われたのは、何か理由があったのですか。
齋藤　経営にも時代に即した捉え方がある
と思います。私が社長として経営を 30 年以
上続けていくためには、地盤固めとして会
社の規範を作っていく必要があると考えて、
まず就業規則を一から見直し、詳細な内容
に改定しました。
　今期、ようやく給料体系を変えて全社員
の給与ベースアップを宣言して実現しまし
たが、それも、前々から考えていたことです。
その実現にはイレギュラーな出費で会社の
危機を招かないようにルールを作っておく
必要があると考えたからです。
小川　会社の経費構造を洗い直して無駄を
そぎ落とし、就業規則を整えることで組織
化・企業化した強くてしなやかな組織の礎
づくりを考えてのことですね。そうしたお
考えは、外の世界での体験を重ねる中で形
成されたものですか。
齋藤　私は、何かの教えを受けて実行する
タイプではなく、自分で考えて結論を導き
出して、それについて誰かの話を聞くこと
で答え合わせをし、方向修正しながら進め
ていくことが多いタイプです。
小川　何事も、まずご自分で考えていらっ
しゃるということですね。
齋藤　はい。会社の規範づくりを成し遂げ
てからを想定していましたが、それより 1
年早く、34 歳で社長に就任しました。

大改革を実行に移す
小川　社長ご就任後、最初に取り組まれた
のは、どんな事でしたか。
齋藤　代表になって初めて見えてくるもの
は非常に多くて、就任後 1 年間くらいは代
表の大変さを噛みしめていました。本当に
社内の全てが見えるし、その中で見えてく
るのは良いものではないもののほうが多く
て、会長は大変な仕事をしていたことを改
めて知り、尊敬の念を強くしました。
小川　大改革の具体的な内容を聞かせてい
ただけますか。

齋藤　まず就業規則を変え、何事も全て報
告するように「報連相」の徹底、届け出や
報告に関するルールを強化しました。
　例えば、何かを知りえた時、会議で上げ
るのでは遅い、すぐに上げること。情報に
適した迅速な情報共有を図ること。そのた
めに「LINE WORKS」を採用して、届け出
があった時点でメールを送ってくるルール
づくり、この人が、この日に休むといった
ことも、全て私が把握できるようにしてい
ます。
　同時に、有給休暇は使わないものとされ
ていた時代から、今日の有給休暇取得の義
務化時代を見据えて推進して、年間 5 日の
取得義務化も難なくクリアできています。
　私が社長になって大改革を進めてきまし
たが、従業員みんなが協力してくれ、よく
ついてきてくれていると思います。これも、
会長が苦労したことを踏まえて巧く引き継
いでくれたおかげと感謝しています。

経営の確立に邁進
小川　これまでのトップ対談で、社長就任
を機に新たに企業理念や社是を掲げた、あ
るいは、付け加えたといったお話しを伺っ
ています。実は私自身も、企業が目指す高
みを明確に指し示すべきという考えで、社
長就任を機に、それまで格言や戒めといっ
たものに分散して存在していたものを集約
し、会社案内やホームページなどに入れて
いた『快適で豊かな住環境の創造』を企業
理念として掲げました。そういったことも、
お考えでしょうか。
齋藤　私の経営判断の中で進めていること
として、昔ながらのものを大事にする当社
のカラーを大事にしています。ですから、
私の手法に合わせて変えたいけれど、まだ
定まっていないものについては、昔のまま
踏襲することにしていますので、現状は古
いものと新しいものが混在しています。
　年一回の創立記念日に唱和する企業理念
は、「一日一日と今日こそは」で始まる『祈
りのダスキン経営理念』です。毎日の朝礼
で唱和するのは、「活力あふれる山市をつく
ろう」と月ごとのスローガンです。これは、
会長の時代から続けていることで、倫理法
人会から送られてくる冊子を私が読んで、
その中から言葉を選んで各月のスローガン
にまとめています。

小川　寄る辺となるものが齋藤社長ご自身
の中にあるということですね。
齋藤　はい。まだ勉強中の身なので、いろ
いろ学んだうえで経営を確立できた時に新
しい経営理念を掲げたいと思っています。

多角化を推進する
小川　将来をどのように見通され、どのよ
うなビジョンをもって進んでいかれるのか、
お考えを聞かせていただけますか。
齋藤　私は、売上や規模を大きくすること
は、あくまでも目標に向かっていくための
手法だと思っています。ですから、必要な
ら規模を小さくすることも考えます。
　ですが、これから先の時代は、今の三事
業では潰しがきかなくなる可能性があるか
もしれません。安定的な経営を継続するに
は、何かがへこんだ時に他で補えるように
する多角化が一番適していると思い、常に
トライしています。
　中でも拘っていきたいのは、新潟という
この地域で続けていくことです。そのため
の手法を、今も幾つか考えています。
小川　多角化については、例えばアグリビ
ジネスや環境ビジネスといった、住環境の
領域を越えた挑戦をお考えでしょうか。

齋藤　領域は特に拘っていません。常にア
ンテナを張って情報をキャッチする中で、
これはと思えるものを試し、失敗はあって
も、少しずつ広げていきたいと思います。
小川　ベースにあるのは、企業を存続し、
周囲から魅力ある企業として評価されるこ
とを目指していかれるということですね。
齋藤　そうですね。アメリカで貿易やアパ
レル関係の仕事をした体験から、ジャンル
にとらわれない考えをもっています。会社
としての大きな指針は、「人を思う心を基礎
にして、これから新しい時代の住まいと環
境、人づくりを考えながら、地域社会に貢
献していくこと」です。会社は人の集合体
であり、従業員が幸せで笑っていなければ、
私自身の幸せはないと思っています。そこ
にたどり着くために、どうするべきかを常
に考えています。会社を継ぐにあたっても、
山市に勤めている人たちを愛せるかを考え
ました。これからも、良いサイクルで従業
員の満足度が上がっていくような会社にし
ていきたい、その手法が何であるかには特
に拘りはありません。
小川　私どもは全国問屋で、地域密着の活
動にはおのずと限界があります。私は、住
宅産業は地場産業だと思っていまして、土
地の気候風土を熟知し、土地の言葉で話し、
地元の人を理解でき、「住まいのことは任せ
てくれ」と言える工務店さんたちこそが住
宅の町医者的な存在です。その方々に寄り
添える山市さんのように、地元地域の毛細
血管のような流通・サービスのネットワー
クをおもちの皆様と協業できることが、お
互いにとってのシナジーを一番発揮できる
と思います。
　例えば、大きな入出荷プラットホームづ
くりや、業界の SNS 構築などを私どもが担
い、みなさんに開放できるような仕組みづ
くりに向かって協働・役割分担させていた
だければと思っています。
　捉え方によって、住生活領域は非常に広
域にわたるものなので、地域力を発揮され
るあらゆる取組みに可能性があると思いま
す。業界や領域に捉われない、新しいもの
を取り入れる視野や視座で今後の事業を展
開しようとされていることに、大きな期待
を感じさせていただきました。
齋藤　ピンチはチャンスだと思い、今回の
コロナ禍で、トライしたことがいくつかあ
ります。その一つが、ジャパン建材さんで
ぜひ取り組んでいただきたい、自社の業務
に合わせてカスタマイズしたパソコン上の
ロボットに事務処理させる RPA（ロボティ
クス・プロセス・オートメーション）です。
　私は 3 年前に情報を得ていましたが、こ
こにきて実用化の可能性が高まってきまし
たので、従業員を巻き込んで約 1 年間、日
本製の RPA『アシロボ（assistant robot）』
の導入に動いたのですが、現状では当社の
費用対効果は得られないと判断して見送り
ました。これは近い将来に必ず入ってくる
ものだと思います。
小川　実にいろいろなところにアンテナを
張り巡らせて、チャレンジしていらっしゃ
るのですね。
齋藤　まず業界が潤わなければいけない、
その中で競い合うべきだと、私は考えてい
ます。ジャパン建材さんに RPA の成功例を
出していただければ、波及効果も大きく一
気に導入が進むと思います。
小川　建材業界の現状では、フォーマット
が統一されていない、商品点数が膨大にあ
るといったことが IT 化のネックになってい
る側面がありますが、私どもも将来を見据
えてシステム刷新を行っています。
　壮大な構想ですが、業界の IT 活用に積極
的に取り組んで参ります。また本日、齋藤
社長からお話を頂いた簡易 RPA についても
持ち帰って検討させていただきたいと思い
ます。
　今後とも地域を盛り上げる協働に向けた
情報交換をさせていただければと思います。
本日は貴重なお話を聞かせていただき、あ
りがとうございました。

人のいる空間を考え続ける
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代表取締役社長

齋藤  太佳裕 様
さいとう　たかひろ

【プロフィール】
1982 年（昭和 57）　生まれ
2011 年（平成 23）　株式会社山市に入社
2016 年（平成 28）　取締役部長に就任
2018 年（平成 30）　代表取締役社長に就任

【会社概要】
本　　社　新潟市秋葉区川口 578 番地 21
創　　業　1946 年（昭和 21）
設　　立　1950 年（昭和 25）
資 本 金　4,550 万円
従業員数　137 名（パート含む）

（2020 年 11 月現在）

【事業内容】
建　材　部： 合板、構造材、内装材、外装材、断熱材、サッシ、エク

ステリア、住宅設備機器、太陽光発電、空調設備機器、
照明器具、表具、シート、ペレットストーブ、白モノ家
電、黒モノ家電、店装資材、その他建築資材全般の販売、
一般建設業

化 成 品 部： ポリカ樹脂やエンジニアプラスチックなど各種プラス
チック関連商品の販売、DIY 商品及び各種接着剤の販売

ダスキン部： ダスキン商品のレンタル及び販売、ハウスクリーニング、
各種清掃業務、ユニフォームレンタル・販売、家事お手
伝いサービス、お墓そうじ代行



約約

4 2021.8

省エネ商品特集 !!  ～省エネ住宅への第一歩、創エネ・省エネ編～
今回のブルズビジネス 1 ～ 2 ページにて省エネ住宅の中でも普及を促進している ZEH について紹介しました。

ここでは ZEH の “ 創エネ ” を担う商材と、“ 省エネ ” を担う「ZEH」基準を満たした高効率の設備商品を紹介します！

太陽光＆蓄電池発電システム

HEMS
PC やタブレット、スマートフォンで電気を見える化

EHF-S55MP3B(EKH3A)
EHF-S80MP4B(EKH3E)
EHF-S99MP5B(EKH3J)
パワーコンディショナ

蓄電システム

※蓄電システムを2台設置の場合

ハイパワー 最大 5.5kVA

大容量 最大 14.08kWh※

長寿命 12,000サイクル

住宅とともに長期にわたり安心して
ご使用いただくための保証をご用意しています。

XSOL保証
（システム保証）

15年
モジュール
出力保証

25年
XSOL

出力制御補償

10年

充実した長期安心保証

太陽光から電力を家庭で『つくる』『ためる』『使う』暮らし

エクソル

スマート分電盤

太陽光発電で電気代を抑えることができます

「見える化」で節電・節約・使用エネルギーによる CO2 排出量の削減にも貢献します

太陽光発電システムは、電気をつくり、家庭で使うことができるシステムです。
蓄電池と組み合わせて電気をためるなど、ご家庭にあった機器と使い方でよ
り快適な暮らしを実現できます。ご購入される ” 住宅 ”” 地域 ” にあった高品質・
高性能な製品の選定をオススメします。

エネルギーを創る “ 創エネ ”

メディオテック

停電時でも電気がつかえるから安心のハイブリッド蓄電システム

省エネレポート
電気の売り買い

機器の操作・詳細

家庭内の電気の
使用状況

詳しくはこちらの
カタログをチェック

詳しくはこちらの
カタログをチェック

オススメ

オススメ
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換気システム 生活上発生する臭い、カビや花粉によるアレルギー被害などを抑制します。

エアコン AI 機能や、換気、除菌機能が搭載されており、より良い快適さを実現します。

給湯器 大気熱を利用して省エネ給湯を行うエコキュート！ ZEH 住宅の約 2/3 の住宅でご採用。
タンクにためた湯水は非常時の生活用水にお使い頂けます。※ N シリーズの年間給湯保温効率は 3.6 です。

ダイキン うるるとさらら RX シリーズ

パナソニック エコキュート N シリーズ

日本住環境 ルフロ 400

エネルギーを効率よく使う “ 省エネ ”
詳しくはこちらの
カタログをチェック

詳しくはこちらの
カタログをチェック

詳しくはこちらの
カタログをチェック

オススメ

オススメ

オススメ

家庭用自然冷媒（CO2）ヒートポンプ給湯機
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洗面アイテム -moki-
セレクト建材プロジェクト

2021 年 4 月よりジャパン建材㈱がスタートした「セレクト建材プロジェクト」。

様々なメーカーの商品を選りすぐり、提案するプロジェクトです。

第一弾として「洗面アイテム -moki-（モキ）」からスタート。

近年人気の高い造作洗面は各パーツをバラバラに発注し現場で組まなければ

なりません。メーカーもバラバラ、納期もバラバラでは手間が多く、商品の

セレクトやお施主さまへ提案するプロセスまで考えると手が回らないのでは

ないでしょうか。

セレクト建材プロジェクトをお選びいただければ、手間を掛けずに造作洗面

化粧空間を提案・施工することが可能です。A・B・C3 つのモデルプランをご

用意しました。

各プラン、シンクや水栓、鏡や照明など複数のオシャレなパーツをご用意。

お問合せはお近くのジャパン建材へ！

▲医療用シンク
　手洗い幅が広く靴や服なども洗えて使い勝手が良い

▲ レトロな雰囲気の壁付け水栓
　   シンプルなシンクと相性バッチリ　

◀円形ミラー
　 ユニットタイプでは叶わなかった
　 円形の大判ミラー

Instagram はじめました
セレクト建材プロジェクトの商品や、水回りの豆知識
おすすめの組合せなど、どんどん更新していきます！

WEB サイト公開中！
新しく WEB ページをつくりました！
電子リーフレットのダウンロードも可能です！

▼ウォールキャビネット
　オープンタイプで物が取りやすく、
　置くものによって雰囲気も変えられる

▲ A style

▲ C style

C style シンプルだからこそセンスが生きる
▲ B style



 お問合せは、ジャパン建材各営業所までお願いします。

電材課  商品紹介 Multifunction Light  －簡単に IoT 住宅－
これまでの照明とは異なリ、エアコンやテレピな
どと連動して快適な生活をお届けするシーリング
ライトです。また、内蔵されたセンサーにより安
心・安全をご提供します。もちろん、SONY だか
らこその上質なサウンドも健在。
シーリングライトーつでお家を IoT 住宅へ。
この機会にぜひ導入をこ検討ください。

安心 • 安全
⚫ 人感センサーで不法侵入者を音声で警告。同時

に、お手元のスマートフォンヘメールでお知ら
せします。

⚫ 温度センサーで室内の温度を管理。体温調整が
苦手な高齢者などの熱中症予防に繋がリます。

快 適
⚫ 携帯ひとつで自宅のエアコンなどを遠隔操作可

能。消し忘れなども防ぎます。

⚫ 調光は全 256 段階。生活シーンに合わせた明か
リで健康な暮らしを応援します。

⚫ 伝言機能を使えば、遠くにいながら自宅にメッ
セージが送れます。

⚫ 音楽は従来のものに比べ、重低音の強化により、
カフェにいるような感覚に。

イチオシ！
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◦基材に MDF を使用しており、環境配慮型のフロアとなります。

◦雄実部にスぺーサーを装着し、
　施工性（クリアランス）に配慮しております。

◦シート柄は 9 種類となります。
　ナチュラルな色柄に加え、トレンド柄も追加しました。

L45 直貼りシートフロア
（非床暖リフォーム用）

モカエルム柄

ホワイトマロン柄
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合板
天気図
合板
天気図

ジャパン建材　合板部

部長  猪爪  清和

晴れ

新設住宅着工戸数
　2021 年 5月は、70,178 戸（前
年同月比 9.9％増）で 3カ月連続
の増加となった。その内、木造
住宅は 41,156 戸（前年同月比
15.5％増）で 23 カ月ぶりの増
加となった。季節調整済年率換
算値は 87.5 万戸で前月比 0.9％
減、5カ月ぶりの減少となる。
　利用関係別では、持家が
22,887 戸（前年同月比 16.2％
増）で 7カ月連続の増加、貸家
は 25,074 戸（同比 4.3％増）で
3カ月連続の増加、分譲 21,426
戸（同比 8.4％増）で先月の減少
から再びの増加となった。分譲
の内訳はマンションが 9,444 戸
（同比 1.6％増）で 3カ月連続の
増加、戸建ては 11,797 戸（同
比 13.6％減）と 18 カ月ぶりの
増加となった。

国内合板の供給量
　5月の国内合板生産量は 25.4
万㎥（前月比 95.7％、前年同月
比 113.4％）と発表された。その
内、針葉樹合板の生産量は 24.6
万㎥（同比 95.7％、114.3％）
となり、出荷量は 25.4 万㎥（同
比 94.8％、120.3％）で在荷量
は 9.6 万㎥となった。

輸入合板の供給量
　5 月 度 入 荷 量 は 20.4 万 ㎥
（前月比 95.5％、前年同月比

99.9％）となった。国別入荷量
はマレーシアが 7.3 万㎥、イン
ドネシアが 6.0 万㎥、中国が 5.3
万㎥となっている。

今後の見通し
　輸入合板に関しては、大方の
予想通りに減少している。今後
もワーカー不足や原木問題など
から、急激な生産増は見込めな
い状況である。両産地の状況は、
新型コロナウイルスの状況に
よって非常に流動的になってい
る。しばらく現地価格は強気で
推移すると思われる。
　港頭在庫が極めて低水準であ
ることや、先行き入荷量も更に
絞られることから、アイテムに
よっては欠品状態が継続され、
為替の影響もあり一気に価格の
上昇が進んでいる。まだ必要量
は先手で確保しておいた方がよ
いだろう。
　国内針葉樹合板は、生産も出
荷も旺盛であったことが分かる。
低水準で推移している在荷量も
更に減少状態。輸入材中心に木
質製品の不足感が深刻さを増す
中、国内丸太も価格の上昇が続
いている。先高観もあり、早め
に必要数量を確保する傾向が強
まった状態になっている。
　今後は少し落ち着いた動きに
なると思われるが、必要量は先
手で確保しておいた方がよい。

フクビ化学工業株式会社　フェノバボード推進室

TEL ： 03-5742-6375

超軽量

※合板タイプもあります。

です。

快適住実の家に
ついてご紹介

『快適住実の家』とは、家づくりに関する情報・サービスをご提供し、業務をサポート
する工務店様・販売店様の会員組織です。「受注獲得」「業務負担軽減」といった効果
に繋げられるよう、様々な支援を行っています。

集客に関するサービスを起点に、引き渡し後のアフターメンテナンスまで。
次のお客様へとつながる、一貫したサポートサービスを提供します。
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次
の
お
客
様
へ

お問い合わせ・ご相談は
本部事務局、各支部局のサポートセンターへ！

わが社の施工事例を

もっと知ってもらいたい…
ZEH仕様や長期優良住宅は

どのように対応すれば

いいの？


